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______________________________________________________________________________ 
Direzione  del Consiglio Comunale                                       Commissione Consiliare Controllo  

 
 

VERBALE  21 

SEDUTA DEL 23.06.2020 

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali 

 

L’anno 2020 (duemilaventi), il giorno 23 (ventitré) del mese di giugno, la Commissione Controllo è convocata 
alle ore 12.00 in modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17  marzo 
2020 con il seguente ordine del giorno: 

 Comunicazioni del Presidente; 

 Audizione del Presidente dott. Massimo Mercati di A.Fa.M. S.p.A.; 

 Approvazione verbali precedenti sedute; 

 Varie ed eventuali. 
 

Per la segreteria della Prima Commissione  e’  presente la Sig.ra Annalisa Di Salvatore.  
Il Presidente Antonio Montelatici in qualità di team manager alle ore 12.00, procede con l'appello nominale 

dei/delle Consiglieri/re presenti telematicamente la Vicepresidente F. Calì, M. Fratini, D. Palagi, L. Perini;  alle 

ore 12.05 N. Armentano, , alle ore 11.05 è presente  A. Draghi, alle ore 12.09 è presente M. Dardano; risultano  

altresì assenti il Consigliere U. Bocci ed E. Conti. 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI 

Presidente  Antonio Montelatici  

Vicepresidente Francesca Calì   

Componente Nicola Armentano  

Componente Ubaldo Bocci               assente  

Componente Enrico Conti                 assente  

Componente Mimma Dardano       

Componente Emanuele Draghi   

Componente Massimo Fratini   

Componente Lorenzo Masi  

Componente  Dmitrij Palagi  

Componente Letizia Perini  

 
Terminato l’appello nominale dei/delle Consiglieri/re e conseguentemente verificato il numero legale dei 
commissari, apre la riunione alle ore 12.10, ringrazia la segreteria, i Consiglieri e il Presidente di A.F.A.M. dott. 
Massimo Mercati. 
Comunica  che sono a disposizione i verbali relativi le sedute del  13,19 Maggio 2020 se non incontreranno 
obiezioni, verranno messi in approvazione al termine della seduta. 
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Il Presidente A. Montelatici,  ricorda l’ordine del giorno e rammenta quando nel 1952 Giorgio la Pira, fondò 
l’azienda farmaceutica comunale AFAM che nel corso degli anni ha ottenuto un notevole sviluppo 
parallelamente alla città di Firenze, dà così la parola al Presidente dott. M. Mercati. 
Il Presidente dott. M. Mercati rileva che l’acquisizione di AFAM, rientra nel grande progetto che è la Società 
Apoteca  Natura, un network internazionale di farmacie, che focalizzandosi sulle persone le guida verso un 
percorso di salute consapevole grazie anche a un particolare focus sui prodotti naturali: Oltre a ciò nel corso 
degli anni  sono stati sviluppati modelli gestionali innovativi della rete,  mirando ad un format quale “salute 
consapevole”. 
Lo scopo, è creare valore attraverso la capacità di gestire i bisogni delle persone,  ecco che per l’ Azienda, il 
modello di integrazione con il Comune di Firenze diventa importante. Con il tempo, è stato delineato un 
disegno che percepisce il concetto di gestione delle farmacie come un punto di riferimento socio sanitario; 
cosicché sono stati estesi i servizi  alla città è stato dato spazio ad  ulter iore concessione, permettendo 
ulteriori investimenti che hanno dato origine ad nuovo format quale la Farmacia di Ponte a Greve. 
 
Per il Presidente, il percorso dentro le Farmacie Comunali di Firenze è stata una scommessa. 
 Con la trasformazione di AFAM è stato dato avvio al ripristino di tutte le insegne, alla ristrutturazione di 
alcuni studi medici comunali fiorentini e la parola comunale è stata messa al centro di tutto; tant’è che oggi 
AFAM è la prima Partecipata del Comune di Firenze ad essersi trasformata in  società benefit. 
Alle ore 12.20 entra la Consigliera B: Albanese in sostituzione del Consigliere assente E. Conti.   
Tutto questo  continua il Presidente - consente di dimostrare solidarietà, il valore che crea profitto.  
Per quanto attiene la parte economica relativa il 2019, i dati sono da ritenersi positivi, mentre  i primi mesi del 
2020 a seguito del Covid è stato rilevato un forte calo delle vendite . 
Sono stati attivati servizi di assistenza a distanza attraverso i call center; sono stati seguiti tutti i protocolli di 
difesa con la distribuzione di mascherine anche con l’ausilio di Aboca che ha permesso un supporto 
importante con le strutture sanitarie e con il comune per le forniture igienizzanti.  
Nel periodo Covid con S.M. Novella e Usl Toscana Centro è stata effettuata una donazione  per l’acquisto di 
strumentazione sanitaria e quindi in grado di operare  e a disposizione dell’utenza. 
Il Presidente presenta la brochure “ da oggi ancora più vicine a te” le farmacie comunali fiorentine diventano 
società benefit ( istituite con Legge .28/12/15 n. 208) con l’obiettivo del bene comune. 
Il Presidente M. Mercati in qualità di amministratore delegato è responsabile di fronte all’autorità garante. 
L’art. 4 dello Statuto recita che in qualità di società benefit, la stessa, intende perseguire finalità di beneficio 
comune e operare in modo  responsabile, sostenibile, trasparente nei confronti dell’utenza,del territorio e 
dell’ambiente. Per cui i principi sono: uguaglianza, imparzialità, continuità e partecipazione . 
Dal 2016, le Farmacie Comunali aderiscono al network Apoteca Natura, i cui servizi si sono all’interno delle 
tre farmacie fiorentine quelle di  Novoli, Viale Europa  e Stazione che sono  aperte all’utenza per  365 giorni 
l’anno h 24 ed offrono una copertura capillare sul territorio quali: servizio di autodiagnosi e telemedicina, uso 
del defibrillatore, prenotazioni con il Cup. Accanto a questo ci sono quattordici studi medici sul territorio e a 
Firenze Sud sarà prossima l’apertura di un centro medico. 
Apoteca Natura e SiMG, inoltre offrono servizi nell’ambito della prevenzione con  passeggiate della salute, 
progetti di educazione sanitaria nelle scuole, laboratori d’integrazione sociale a disposizione delle residenze 
sociali sono stati forniti prodotti sanitari. 
Inoltre sono state realizzate a disposizione dei turisti delle guide ai servizi sanitari . 
Dal 2015 al 2019 il costo del personale e gli ammortamenti sono aumentati. 
Interviene il Consigliere N. Armentano a cui si associa anche il Presidente Montelatici, esplicitando 
soddisfazione e sottolineando che l’Azienda è il motore attivo della salute che l’amministrazione fiorentina 
cerca di rafforzare sempre di più, piace l’azione lodevole della Società che ha un ruolo sociale, operativo e 
partecipativo nel territorio fiorentino. 
Intervengono i/le Consiglieri/re  A. Draghi, F. Calì, M. Fratini. 
In conclusione per il Presidente M. Mercati, è indispensabile che i servizi alla salute si debbono concentrare 
all’interno delle farmacie; l’Azienda in area socio-sanitaria con l’ausilio di Apoteca Natura, sta incrementando 
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anche centri di  autodiagnosi;l’intendimento dell’Azienda è di dirigersi più verso servizi di lavoro aggiunto che 
su servizi di tipo logistico. Specializzati in farmacia, la logica della Società non è la concorrenza, bensì la 
creazione di centri di supporto al servizio dell’utenza, come il centro medico di Novoli. 
Alle ore 13.12 si disconnette il Consigliere L. Masi 
La durata del  Covid, per i nostri collaboratori è stato un periodo molto impegnativo e fin da subito si sono 
attivati con il massimo sforzo per rispondere alle continue richieste e seguendo protocolli di sicurezza. 
Terminati gli interventi, il Presidente A. Montelatici  dà per approvati i verbali del 13 e 19 Maggio 
all’unanimità; ringrazia calorosamente il Presidente dott. M. Mercati e i consiglieri procede con l’appello finale 
dei/delle Consiglieri/re 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI 

Presidente  Antonio Montelatici  

Vicepresidente Francesca Calì   

Componente Nicola Armentano  

Componente Ubaldo Bocci               assente  

Componente Enrico Conti                 assente Benedetta Albanese 

Componente Mimma Dardano       

Componente Emanuele Draghi   

Componente Massimo Fratini   

Componente  Dmitrij Palagi  

Componente Letizia Perini  

 Dichiarando  chiusa la seduta alle ore 13.22. 
 
Verbale letto, approvato e sottoscritto nella seduta del   08.09.2020 
 
 
       La  segretaria        Il Presidente 

Annalisa Di Salvatore    
 

                               Antonio Montelatici 

                                                                           


